

市長と語るタウンミーティング実施報告書

担当部	都市整備部国立駅周辺整備課
テーマ	旧国立駅舎東西広場等整備基本方針（素案）について
日時	令和4年4月16日（土）10時～11時30分
場所	国立市役所3階第1・2会議室
出席者	永見市長、北村都市整備部長、関野国立駅周辺整備課長、外立国立駅周辺整備担当係長、藤堂国立駅周辺整備課主任
参加者数	7名
主な意見	<p>〈東西広場整備について〉</p> <ul style="list-style-type: none"> ・旧国立駅舎の西側にJ R東日本が開発予定の商業ビルの範囲はどうなっているのか。近隣説明会でも議論となったが、もう少し東西広場の西側を広くして、ドラッグストアや三井住友銀行の壁線に合わせるようにセットバックできないのか。 ・これからの50年・100年に耐えられる駅前空間とするために、バス停やタクシー乗り場の前に駅まで続くキャノピーの設置を検討したほうが良いのではないか。 ・東西の広場と円形公園のデザイン、形、植栽をどうするかは、大きなテーマである。人の流れや文化や歴史を踏まえて、駅前の広場整備における合意形成の場を作ってほしい。 ・東西広場の東側に例えば、J R東日本の汽車1両を設置して休憩できれば、子どもたちの遊び場ができて人が集まると思う。国立市がいくら理想的な場所を作っても人口減は止められず、国立市がなくなる可能性もある。他市から人を呼べる魅力ある広場としなくてはいけない。 ・年に1回のイベントではあまり意味がない。 ・キャノピーを付けることは当然と考える。 ・トイレや交番、ATMについては、J R東日本の商業ビルの1階部分に入れることも一つの方法かと考える。できるだけわかりやすい場所に設置することが必要だと思う。交番を西の広場に直接面して作り、なおかつその隣にトイレがあるサービスセンターが商業ビルの1階にあって、人の出入りもある。そうすれば、商業ビルのテナントに入っていく人も買い物をする人も増える効果もあると思うので、フレキシブルな計画を考慮の一つにすることを希望する。

	<p>〈円形公園の整備について〉</p> <ul style="list-style-type: none"> ・円形公園に簡単に往来できるよう、信号を設置してほしい。 <p>〈まちづくりについて〉</p> <ul style="list-style-type: none"> ・自転車レーンが両側通行できるように東京都に一日も早く整備してほしい。 ・西側の公衆トイレがなくなるので公共のトイレは必要だと思うが、整備予定の子育て支援施設の中にトイレを設置することはできないのか。 ・駅前広場については、まちづくり全体、街並み景観をつくる上でも、まち全体の問題である。そのため、駅前空間をどうしたら良いのか、単なる広場と円形公園だけでなく、周り全体を含めた空間、景観、毎日の通りすがりの空間、仕事や教育など様々な観点から、国立駅前には、とても「光る場所」だと考える。そのようなところをきちんと配慮した考え方、計画とすることが大事だと思う。
課題等	<ul style="list-style-type: none"> ・パワーポイントの映像がぼやけて、文字が見づらい箇所があった。パワーポイントデータを作成する際には、見やすいデータとなるよう心がける。

<当日の様子>





「市長と語るタウンミーティング」アンケート集計結果：旧国立駅舎東西広場等整備基本方針(素案)

日 時： 令和4年4月16日(土) 10時～11時30分
 場 所： 市役所3階第1・第2会議室
 来場者数： 7人
 回収数： 4枚

(1) 本日のタウンミーティングの内容は、いかがでしたか。

1.よかった	2.まあまあよかった	3.普通	4.あまりよくない	5.よくない
2	2	0	0	0

(2) 整備を進めるにあたり、特大切なポイントを教えてください？(複数回答可)

1.周りとの景観を大切に にした空間	2.緑を大切に した空間	3.にぎわいを大切に した空間	4.ゆっくりと 落ち着ける 空間	5.安全に歩ける 人中心の 空間	6.その他
2	1	0	0	2	1

(3) 本日のタウンミーティングについて、ご意見・ご感想をお書きください。

1	とてもよかったです。またタウンミーティングが終わった後の話もとても有意義でした。
2	コンセプトが分かりにくいのでごの仕事をもったら、困るだろうと想像しました。
3	出席者は多くなかったが、それぞれの市民が意見や質問を出して、市長が丁寧に応えていたと思う。
4	様々な意見を吟味して駅前広場の検討の今後に役立てていただきたい。
5	4月16日のミーティング前に話合いのあった4月9日、10日の市民プラザ(駅前、北)の希望、要望、質問の要点を簡条書きにでも頂戴出来れば、今回の提案？質問も聞き手(主催者)が二度も説明する必要がなかったのではないのでしょうか？
6	高層ビルの建築予定、JR線路沿いの公衆トイレの撤去予定などパンフレットに掲載されていない点や、交番やATM移動など難しい点を拝聴出来た点は出席した価値があったと感謝しております。
7	市民の声が今後どれだけ反映されるか大いに期待したい点と、国立市が5年先、10年先に国立町に格下げされない人口確保の国立整備環境になって欲しいと願うばかりです。